

Mercredi 15 octobre 2025 - 21H
Clinique du Val Josselin - 22120 Yffiniac

Rentrée des cartels de Saint-Brieuc

Dispositif d'étude de la psychanalyse, le cartel a été créé par Jacques Lacan dès 1964.

Entrer dans le cartel avec une question est une nécessité pour explorer une thématique clinique ou un point théorique, pour lire l'époque et les discours contemporains. Lire un livre du Séminaire de Lacan, un écrit de Freud ou encore un enseignement de Jacques-Alain Miller dans un petit groupe permet de sortir d'une étude solitaire et engage chacun à la tâche. L'élaboration provoquée à plusieurs sur laquelle le cartel se fonde est par ailleurs toujours singulière.

En présence d'Ariane Oger, déléguée aux cartels du pôle de Rennes, deux premiers produits de cartel seront présentés et discutés. Nous entendrons comment le désir de cartel et le transfert de travail se nouent. Chaque cartellisante témoignera de son trajet en cartel, des tours et détours pris, à partir d'une leçon, d'un concept psychanalytique, d'un mathème lacanien, de la couverture d'un livre... Aussi, nous entendrons que c'est souvent dans la surprise que surgissent trouvailles et savoirs nouveaux.

Delphine Gicquel